



CARACTERÍSTICAS DE LA ORGANIZACIÓN ECONÓMICA DURANTE LA ÉPOCA COLONIAL.

GLOSARIO:

Monopolio: Situación de mercado en que la oferta de un producto se reduce a un solo vendedor.

Importación: Introducción en un país de artículos o costumbres extranjeras.

Exportación: Venta de artículos o mercancías a otro país.

LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS EN LA VENEZUELA COLONIAL

La Explotación Perlífera	La Minería	La Ganadería	La Agricultura
La extracción de perlas fue la primera actividad económica desarrollada en territorio Venezolano.	La búsqueda de oro y otros metales preciosos fue el interés de exploradores que llegaron a Venezuela.	Entre 1529 y 1530, los Welser, importaron desde Santo Domingo caballos, reses, y ganado menor (ovejas, cochinos)	Durante el proceso de poblamiento y fundación de nuevas ciudades, los españoles desarrollaron la producción agrícola en función a cultivos autóctonos de América. (Cacao, tabaco y algodón), luego introdujeron cultivos de origen africano como el café, la caña de azúcar y el añil.
La explotación la realizaban los indios nativos.	La leyenda del Dorado	Los conquistadores, criollos y mercaderes	Los Conquistadores, Misioneros, criollos, indios y esclavos.
La Isla de Cubagua.	Los Teques, San Felipe (Buria); Valles del Tuy y San Sebastián de los Reyes. Minas de Cobre en Yaracuy.	Desde Coro, el ganado fue trasladado a Barquisimeto por la abundancia de pastos naturales y el clima. 1560 el conquistador Cristóbal Rodríguez fundo el primer hatu en los llanos centrales hoy Guárico.	El cacao: Principal producto de exportación por su calidad (Barlovento, Cumana, Valles del Tuy y Aragua, así como zona sur del lago de Maracaibo). El tabaco: era importante por su demanda en Europa y atractivo para el contrabando, (Valles de la costa y los Andes, Barinas se producía uno de los mejores tabacos de América). El Café: fue el primer rubro de exportación por encima del cacao. (Andes, cordillera de la costa y Guayana). La caña de azúcar: este producto sirvió como materia prima para producir papelón, dulces y aguardiente. (Valencia, Guanare, Barquisimeto, Carora, hacienda de San Mateo Aragua)
Se caracterizó por ser una actividad intensa por un periodo de 30 años hasta agotar los ostrales.	Se realizaron innumerables exploraciones sin tener el éxito esperado.	De la ganadería vacuna se derivaron otros productos, leche, quesos, nata y carne salada. La abundancia de pastizales naturales en los llanos facilitó la expansión de la ganadería en tiempos de la colonia.	Se cultivaron el algodón, añil para la artesanía textil. Cultivos como papa, yuca, maíz, carotas, apio y diversas hortalizas como frutas como mango, guanábana, guayaba, naranja se dieron favorablemente por el clima y eran de consumo de la población
Consecuencia la isla fue abandonada poco antes de ser destruida por un maremoto.	En la colonia la actividad minera no tuvo consecuencia o impacto comercial ni económico.	La ganadería porcina y cría de aves de corral tuvieron escaso desarrollo durante la época colonial. La ganadería caballar fue de gran ayuda para los españoles en el proceso de exploración y ocupación del territorio.	Para mediados del siglo XVIII, la agricultura venezolana había alcanzado un importante desarrollo.



ACTIVIDADES

Copiar el siguiente texto para la lectura en el cuaderno:

A lo largo de los siglos XVII y sobre todo XVIII, **la Venezuela colonial** fue agrícola, con predominio de la economía del campo sobre de la ciudad. El factor imperante para que fuera así lo constituye el indígena, que era agricultor, por otra parte, las plantas alimenticias autóctonas de América, como el maíz, papa, granos, yuca, entre otros, formaban parte de la dieta básica indígena.

Más tarde el café, el tabaco, el añil y el cacao constituyeron los principales productos de exportación. Los europeos trajeron a América el trigo, la caña de azúcar y el café, que comenzaron a formar parte de la alimentación diaria.

La agricultura colonial se dividió en: **subsistencia y de plantación**.

La agricultura de subsistencia fue la que practicaron los indígenas y los negros. Cultivaban en sus conucos y en sus tierras comunales los productos indispensables para su alimentación diaria.

La agricultura de plantación, fue la que se impuso de forma definitiva, el cultivo se hacía en grandes extensiones. Los productos eran los destinados a la exportación o al comercio interno entre las provincias. En este tipo de cultivo fue donde se empleó la mano de obra indígena y negra.

ACTIVIDAD: (Total: 18 ptos.)

- Realiza una lectura general al texto anterior.
- A continuación se presenta un grupo de proposiciones para desarrollar, basándose en la lectura realizada:

A. Sobre la agricultura responda en hojas blancas o de examen lo siguiente: (Subtotal= 13 puntos)

- A) ¿En qué siglos se desarrolló la actividad agrícola en la Venezuela Colonial?
- B) ¿Qué factor fue determinante para impulsar la agricultura?
- C) Elabora un cuadro sinóptico sobre los tipos de cultivos
- D) Establece dos diferencias entre: agricultura de plantación y agricultura de subsistencia.
- E) Menciona cuáles fueron los 4 productos agrícolas para exportación, realiza un dibujo de cada uno.

B. Comprensión lectora:

A continuación realiza un resumen, en el que expongas tres causas por lo que la actividad agrícola se impulsó en la economía de la Venezuela Colonial.

CRITERIOS DE EVALUACION

A. Aspectos formales de la escritura:

- Respetar los márgenes establecidos **0,5 pto.**
- Cuidar la ortografía y puntuación. **0,5 pto.**
- Escribir con letra clara y legible. **0,5 pto.**

B. Hábitos de trabajo

- Presentar un trabajo con pulcritud **0,5 pto.**

C. Dominio del contenido: (Subtotal= 13 puntos)

- Responde correctamente cada una de las proposiciones sobre la agricultura:

A =1 pto.; B =1 pto.; C=5 ptos.; D= 4 ptos.; E= 2 ptos.

- Realizar el resumen de acuerdo con lo indicado **3 ptos.**

Observación: 2 ptos serán evaluados en forma oral, acerca de una de las 5 respuestas plasmadas en su producción escrita, para un total de 20 puntos.